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□文/图 本报记者 焦 靖

7月25日，网友“我就是静静”
在朋友圈发消息称：“炎热的天气把
纳凉的老大爷们都逼到了涵洞里，
但是在这里凉快真的安全吗？”

网友“什么林子什么鸟”：这样
的情况好像还不少，好几座桥下都
这样。

网友“仗剑走天涯”：在涵洞下
乘凉确实不安全。前两天我开车路
过就差点碰住人，吓死人！

记者来到市区嵩山路沙河桥北
岸的涵洞下看到，在这里下棋、乘
凉的有近三十人。在太行山路沙河
桥北岸桥涵下，情况同样如此。

记者观察发现，嵩山路沙河桥
的涵洞往来车辆较多，而且双车道
由一堵墙隔开，视野上存在死角，
驾车通过的人很容易进入视野盲区。

“尤其是骑电动车、自行车的
人，车子就放在路边，说走骑上就
走，很容易出事。”家住附近小区的
张先生告诉记者，这个涵洞是他每
天开车出门的必经之路，经常会看
到这些老大爷，他们不仅占用公共
道路，还常常不遵守交通规则，“每
次走到这儿都提心吊胆。”

市交警部门提醒，马路边纳凉
风险高，且汽车尾气排放污染严
重，不适宜滞留、纳凉。另外，在
公交站牌附近的树下乘凉也不安
全，而在居民楼下面乘凉则可能遭
遇“高空坠物”，这些地方都不是理
想的乘凉地点。

□本报记者 陶小敏
实 习 生 曹 朴

2016 年 6 月 8 日，郾城区新店
镇郭寺村一对“80 后”夫妇，迎
来了他们生命中第一个孩子。但
不幸的是，孩子为 29 周早产儿，
经 检 查 发 现 ， 孩 子 患 有 多 种 疾
病，一出生就住进了重症监护室
（ICU）。而母亲在剖腹产手术中也
意 外 发 现 子 宫 肌 瘤 ， 也 受 到 感
染，一度昏迷。

30岁的郭小旗告诉记者，他和
妻子张莹于 2014年结婚，婚后，两
个年轻人双双去南方打工，妻子怀
孕后两人便回到老家休养。

6月6日凌晨，妻子张莹起床上厕
所时发现羊水破裂，当天入住了漯河
市中心医院，并于 6月 8日早上产下
一名女婴，系 29周早产，体重仅三斤
二两。经检查，有呼吸窘迫、肺部发
育不良、肚子胀、感染严重等疾病，张
莹也受到感染，反复发烧四天。

郭小旗说，在市中心医院住院

一段时间后，为了得到更好的治
疗，孩子于 7 月 2 日转入郑大一附
院。转院后病情一度好转，但不料7
月 18日病情加重，不得不再次推进
手术室，好在孩子顽强地挺了过来。

郭小旗说，截至 7 月 25 日，他们
已花费近18万元。面对治疗费用，目
前已经负债累累的小夫妻束手无策。

7月 25日中午，万般无奈之下，
郭小旗在网上通过“腾讯WE救助”
发起众筹，向社会好心人求助，筹
款目标8万元。

7 月 26 日凌晨 1 点左右，共有
3487人参与捐款，8万元善款目标达
成。记者翻阅捐赠记录发现，从一
元、百元到千元，3487个网友为孩
子和妈妈加油打气、祈福祝愿。

“她出生后这么多天没吃没喝
过，还一直进行各种手术，我真的
特别心疼，没钱的时候特别无助。
好心的人们给我们带来了希望，让
我们一家人都很感动，真的特别感
激！”7月 26日，还在郑州住院治疗
的张莹在电话中哽咽地告诉记者，
是许许多多不认识的好心人给了孩
子生的希望。“接下来孩子治疗还需
要钱，如果有好心人愿意继续帮
助，我们十分感激。”张莹说。

记者了解到，张莹通过社交网
络与全国有共同遭遇的母亲进行沟
通，在她们的鼓励和帮助下，张莹
也变得更加有信心，更加坚强。

早产女婴患多种疾病，妈妈有子宫肌瘤

3487名网友为母女凑医疗费

□见习记者 李林润

7月25日早上，市民张先生拨
打本报新闻热线称：“嵩山路上的路
灯怎么还亮着？这天已经够亮了，路
灯还不灭，多浪费电啊。”

当日7时40分左右，记者赶到嵩

山路（海河路至辽河路段）看到，此
时天色已经大亮，而路东侧的路灯仍
然亮着。“冬天天亮得晚，路灯亮的
时间长点情有可原，这夏天就没必要
了吧。”附近一家商店的老板说，希
望路灯能及时灭掉，节约用电。

随后，记者联系上市路灯管理
处的工作人员。该工作人员告诉
记 者 ， 当 天 早 上 7 时 40 分 左 右 ，
他们的巡视人员走到那里发现路
灯还亮着，就想到可能线路出问

题了。当时如果把这条线路的空
气开关关掉，路灯是不亮了，但
海河路与嵩山路交叉口的交通信
号灯也会停止工作。“那时正是交
通 早 高 峰 ， 信 号 灯 肯 定 不 能 断
电。”该工作人员说，随后巡视员
回单位后发现，这里的路灯已经
不受微机控制。接着，他们派出
维修人员来到此处检修，发现是
交流接触器烧坏了，于是赶紧更
换，当日 8 时 30 分维修完毕。

□本报记者 于文博 张玲玲

7月 22日，网友“追梦的
风”在朋友圈发消息称：“这座
公厕为什么不开门？门外污秽
不堪，令人呕吐，这也太影响
城市形象了。”

网友“蹦跶”：公厕闲着不
开放，这不是浪费资源嘛。

网友“一片沼泽”：感觉市
区的公厕都挺干净的！

网友“爱喝水的鱼”：不会
是在进行维修、暂时停用了吧？

据 网 友 “ 追 梦 的 风 ” 介
绍，她和朋友一起到黄河路东
段一家饭店吃饭。吃完饭后，
他们便到附近的一处街头游园
散 步 。“ 走 至 一 座 公 厕 后 面
时，想上个厕所，没想到走到
正门前一看，地上一堆屎尿，
脏得不堪入目。”网友“追梦
的风”说。

7 月 22 日上午，按照网友
“追梦的风”的提示，记者找到
了位于黄河路东段人行道北侧
的这座公厕。刚走近公厕，记
者就闻到了一股臭味。公厕前
面有一堵围墙，公厕与围墙之
间苍蝇成群、污秽不堪。公厕
的两个门已经破损，分别由两
块木板钉着，地上洒着碎玻璃。

记者注意到，公厕后面就
是公共健身器材。“公厕就是为
大家提供方便的，但现在不开
放，反倒让这附近的环境变得
更脏了。”正在健身的市民刘阿
姨说。

那么，这座公厕为什么不
开放呢？随后，记者联系了市
环卫处公厕办。“市管的公厕实
行一厕一档制，每座公厕前面
有标号、管理员、投诉电话等
信 息 。 这 座 公 厕 不 属 于 我 们
管，它的产权单位是一家房地
产开发商。”公厕办主任张女士
调查后告诉记者。

“主要是因为公厕里的水电
不通，下一步我们会和相关部
门沟通，尽快通上水电，让公
厕 早 日 开 放 ， 为 市 民 提 供 方
便。”该房地产开发商售楼处一
位工作人员向记者反馈道。

炎炎夏日 涵洞里乘凉不安全

□文/图 本报记者 张晓甫

近日，网友“淡淡忧伤”
在微信朋友圈发消息说：“在同
学家看到的，你见过这么多奖
状吗？太让人羡慕了。”

网友“茶馆”：这么多奖
状，一看就是学霸啊。

网友“不说坏话”：现在小
学、初中发的奖状都是什么样
子的？

网友“太阳雨”：这是一个
人的奖状？羡慕！

7月25日上午，记者联系上
了网友“淡淡忧伤”。他告诉记
者，这是他前几天在舞阳老家
一个同学家里看到的，当时他
去同学家里玩，看到同学家中
墙上的奖状时，顺手就拍了下
来。记者在照片上看到，在略
微发黄的墙壁上，整齐地贴了
37张奖状，几乎把整面墙壁都
贴满了。

网友“淡淡忧伤”说，这
一张照片引发了朋友圈里很多
朋友的讨论和共鸣。“这是典型
的学霸啊！”网友“陌上桑”
说，“当时的奖状还保存得这么
完好，应该没几个人了！”

奖状满墙 羡煞网友
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路灯上“白班”原是有“小恙”
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这座公厕 咋不开放
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